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第五百六十八次會議 
—九五一年十二月十八a星期二千前十時三十分在巴jj^夏幽宮舉行 

主 席 M r Q.UEVEDO (厄瓜多） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 巴 西 、 中 阈 、 厄 瓜 多 、 

法蘭西、印度、荷闞、土耳其、蘇維埃祉會主義共 

和國聯盟、大不列顧及北愛爾蘭聯合王國、美利堅 

合衆阖、南斯拉夫。 

臨時議事日程(S/Agenda 568) 

一通過蕺事日稃。 

二 一九五一年卜二;!十日铋》長St安全理事會主 

席函，檢送大會第三五二次全體會議所通過閬 

於義大利加入聯合阖爲會員國事的决讒案案文 

(8/2435)。 

H 一九五〇年十二月六日秘書長致安全理事會主 

席函，檢送大會第三一八次全體會議所通過關 

於准許申靖國人會問題的决議案四九五（五)案 

文（S/1936)。 

通過議事日程 

一 主 席 臨 f r ï 議 事 日 程 載 文 件 S /Agenda 568, 

，在各位理事案Stf，如果沒有人反對，本席就驄爲 

;;«1：家已經同意了。 

二 Mr M A L I K (蘇綞埃趾會主義共和國聯 

Sà)蘇聯代表團認爲最好把臨畤議事日上的第二 

和第三兩項目前後易置，先處理第三項目，再審議 

—二項目，理由如下。 

三 議 程 第 三 項 目 所 指 的 决 議 案 四 丸 五 （ 五 ) 是 

會 第 五 屆 會 所 通 & 的 决 議 案 。 秘 * 長 致 安 全 理 事 

主席的函件[S/1936]則是一九五〇年十二 六日 

出。因此，决議案所說到的眞正問題 jy及铋*長 

函件皆已爲期甚久——距今幾乎蘑蘧一年了。所 

最好先審議此事，倘安全理事會^論第一問題亦 

卽 第 三 項 目 後 不 能 作 確 切 决 定 時 ， 再 行 論 第 二 項 

目。如果我們先審議第三項目，也會提到第二項目 

輛面的間題，卽義大利加入聯合國爲會員國的問題。 

四 蘇 聯 代 表 團 相 信 這 是 計 論 申 請 阈 入 會 問 題 

的I最合理的稃序。 

五 本 人 正 式 動 議 將 臨 時 議 事 日 程 的 第 三 項 目 

改'，第二項目，並將第二項目改爲第三項目。 

六 主 席 英 聯 王 阈 和 法 蘭 西 代 表 請 求 就 蘇 聯 

代^適纔提出的動議發言，本席身爲理事會主席，認 

爲在請他們發言之荊，應當負責解释，本席常初依 

據鼷事規則第七條，核准現有嗨時議稃的理由。 

七 如 果 我 們 不 得 不 審 譏 大 會 脷 於 義 大 利 的 决 

m,本席倒覺得是ïP所當然一我們確實是要加jy 

審饑̶̶我們還應將現仍有效，現仍待决的另一個 

大會决議案列入議稃，這轼是一九五〇年卜二月四 

H的决譏案四九五（五）。 

八 本 席 羝 爲 假 如 我 們 能 夠 討 論 義 大 利 入 會 

問題，那是應當的，而且聯合國的大多數會員圃都 

具有這樣的希望，本席並認爲，對於願 îs i樣做的 

各理事，也應該拾他們在聯合國這個機構裏提出申 

一本人再說一遍，一個機會。 

另一待决两題便是議稃項目應jy何秘次序排列。如 

果我們祇JW時間順序爲準，列爲第三項的那個項目 

當然就應當徘在前面，就^說,應列爲第二項目，不 

a本席覺得有充分理由不作如是觀。 

九第一個理由是某3^—九五一年十二W七日 

大會所通過的决議案的性質1。該决讒案乃是大會爲 

' W 下 係 一 九 E - 年 十 二 月 十 日 8 « 書 長 致 安 全 理 事 會 

主席ft ( s / 2 4 3 5 ) 的 原 文 ， 轉 遞 大 會 一 九 

年h二月七日所通過的決議案案文 

"敬啓者 

"茲隨函檢奉一九K̶年十二月七H大會第三 

五二次全體會議就義大利充分金加託管理事會工作 

間超所通過之決議案案文一份。卽菪管收爲;fï此致 

"附大會決議案案文 
i尺會 

<蜜及託皆珥，事會脚於義大利地位閱題之決議案三一 

〇(八）， 

'査聯合國業將索馬利蘭託管領士交由義大利負tttS 

珅，_0 國現IF依照窻章第十二草及第十三草之規定履 

行其處於管當局地位對聯合國0f負之寊任， 

'認爲應使義利確能充分切苣履行1«述資任， 

而S爲義大利必須成爲託管琿事會珲事國，• !爲 

同時鑒及義大利 

建議安辛珲事會儘速對本決議案加U考盧，從而推 

* 長 

(簽署）Trygve Lœ" 



_jr特殊理由而緊急通sa的，這些理由已在大會第四 

^ 員 會 相 大 會 銪 三 五 二 次 全 體 會 蕺 裏 面 充 分 蘀 述 。 

Mm案的末段說大會建譏安全理事會儘速對本決 

議案加"考廬，從而推薦義大利 : f t卽成爲瞰合圃會 

員國。 

一 〇 現 在 讓 我 們 檢 計 一 九 五 〇 年 十 二 月 四 日 

决鼷案的規定。大會自一九四七年jy來，不時通過 

許多决讖案，建蕺安全理事會重新考廑現a陷入僵 

局的申婧阖入會間題，這個決饑案就是其中之"^。 

九五〇年十二月四日的決讒案«際上 

祇是重提大會第四屆會的决議案::：九六(四），表示 

大會尙未接到申請阖入會的推鹰，巧請安全理事會 

依Bf'所指的决議案規定，繼績審議各該申請書。 

— 二 首 先 ， 一 丸 五 〇 年 十 二 j i 四 日 的 决 議 案 

‧Ik沒有提起愦％緊急一曆。翻事會並永受敦促:ù:卽 

考廬此事。其次，大家都知；t我們在一丸五一年之內 

都不曾對這個決譏案探取行動，這就證明安全现事 

會就不把此當作絜急事項，然而關於義大利的决議 

案則經視爲緊急事項》i力。 

一 三 因 此 本 席 認 爲 這 些 考 廉 比 通 ^ 這 兩 個 决 

^案的日期史爲童耍，並主張議程項目仍照目前次 

序徘列。 

一 四 本 席 認 爲 有 資 向 理 事 會 解 鞾 所 j y 採 取 這 

糊辦法的H»由，因爲本席對這些事搪向求採，公正 

無私的態度。 ' 

— 五 現 在 自 然 耍 由 理 事 會 來 對 蘇 聯 代 表 的 提 

議作一裁定。本席W厄瓜多代表的資格，不能投褢 

一 六 S i r ÛladwynJEBB ( 英 聯 王 鲺 ） 蘇 聯 代 

表提^修改臨時議事日程，將第三項目改爲第二項 

目，原有之第二項目則成爲第三項目，他所用*支 

拧這個提議的唯一切»論點是說第三項目闕係一九 

五〇年十二六日的一個函件，而第二項目則BJ!係 

̶九五一年十二月十日的一個面件一本人這樣 

說，想是對的。據本人的了解，他之請求颠倒嗨時 

» 狩 項 目 的 目 前 : ^ 序 乃 是 根 據 所 謂 時 日 先 後 的 理 

由。 

一 七 本 人 認 爲 主 席 已 適 當 說 明 : ^ 何 贊 成 這 兩 

個項目採取現有的次序。本人對於主庞的有力聲朋 

並沒有多少補充，祇《說明根據英聯王國代表圑的 

實見，一九五一年十IT月十日函件所指並經大會最 

近通&的决議â本身就說過此事項是繁急事項，這 

躭是採用嗨ir^議程現有次序最有力的拜由。原來的 

案文如 

廬，從而推鹰義大利立卽成爲聯合國會員國 "0 

所 y 正如本入所知，大會已着我們儘速考廑這個問 

翹，英聯王國代表M確賁 J W爲，安全理事會本次會 

, 主 荽 就 是 爲 此 事 而 召 集 的 。 

一 八 本 人 所 的 大 會 决 議 案 其 所 W 通 過 是 錄 

於託管理事會多數代表有所成觸，卽鹋镩像義大利 

這 樣 一 個 國 家 負 有 管 理 某 一 託 管 颌 : f c — 卽 索 馬 利 

蘭一的資任，本龃織大豸數會員國都餺爲它有資格 

加入聯合國，耐且仵各方而都極合條件，但絷明撖 

着不能成爲會眞國，乃是艳對超乎常情的事。今年 

二月，託管理事會終於通過決鏃案三一〇（八），將此 

事項提交本屆大會。我們知道這偃項目已經在大會 

裏妥加考廑，並未受到延撋，大會並 J M铯大多數禀 

决議向安全理事會提出本人所說到的建議。在大會 

討諭這個頃目的期照，當然有許多代表圑對儘速考 

廑准許義大刺加入爲會員國一事表示51心擁饑。 

— 九 就 我 們 希 望 在 第 三 項 下 W 腧 的 那 偃 决 饞 

案 而 言 ， 或 者 蛾 須 說 雖 然 這 個 決 镞 集 是 大 會 一 年 

前所通過的，但摅本人所知，直到現在才提交理事 

會審饑，這撖愦形不怎樣可怪，因爲該决孅案不過是 

耍安全理事會齄櫝審議各申請書而已。該决瞵案耍 

求我們做的不是如此。我們也都知道,在一九五 C f ) 

年通遏這個决譏案的時候，蘇聯代表曾發言反對 

決饞案並對該決議案投反1 ^票 2。因此非待蘇聯代 

圃對這個决讖案有改變態度的表示，朋茧少據英 

王國代表脚看求，斑事會是很難依仗該決饞案而 

到邋展的。如果蘇聯代表切望第三項&先*<^第二难 

有八比我們更應當對這秫發展表示欣慰Ifa我們1 

希望討論這些決議案的時候能夠有所通展。 

r o 雖 然 如 此 ， 我 們 總 覺 得 擱 置 一 年 W 上 ， 

經審鑌的第三項目，現自不能變爲非在第二項目 : 2： 

先加 J W 計論不可的項 3 , 這是非常明顯的事，因 j f t 

我們希望理事食多數代表都同食我們的一也就1： 

* 席 的 一 意 見 ， 躕 爲 鵰 時 鏃 粹 項 目 的 次 序 癱 

持不變。 

二一 Mr C H A U V E L (法隞西> 本 人 顔 略 p 

數語,J W支持主席相英聯王國代表所發表的«見《法 

二 二 爲 了 主 席 所 說 的 原 因 ， 現 在 我 們 案 前 共 

有兩個文件，其一涉及申請國人會的一般問題，'曰 

B 大 會 第 S J I 會 K 式 紀 錄 ， 

豳。 

全 體 會 鱺 第 三 一 八 次 會 



期 是 一 ; ! l ^ O 年 十 二 月 六 日 ， 另 外 -

義 大 利 入 會 的 問 題 ， 8 期 是 一 九 五 一 年 二 t « 十 

Bo 

二 三 申 請 國 人 會 的 一 般 問 題 無 可 否 鳐 是 一 個 

發生敕早的阀題。鬮於這個照題，本人不擬援引官邋 

4»烦採用的，餒饑問題卽不得再癍爲紫急事項《5— 

個原刖。不論我們希望這個問題成爲怎樣緊急的問 

題，钽至今驄還沒有新的事實，顳示我們如對it個 

二 四 就 另 一 方 面 說 ， 淮 許 義 大 利 加 入 聯 合 阈 

怖題是'由大會作爲繁急事項提出的，我ira所接璲的 

mm,主張立卽准許義；*：利加入聯合域爲會員國。爲 

：Hi種理由，法國代表圑堅信義;^刺這個特殊問題 

應先付審讖然後再行審讖申蹐國入會的一般問題。 

二 五 我 們 爲 何 耍 撇 開 一 般 间 題 ， 先 來 單 獨 審 

齄 義 大 利 間 題 似 無 在 此 一 一 說 明 的 耍 。 這 些 原 因 

&經在大會建遴的原文裏敍述過了。 

二 六 M r GROSS (美利堅合衆國）本人雖然 

梦銪三項目'根本應否列人嗨時讒稃一節具有懐疑 

也擗钹惠輦成主席Fr提的嗨畤讒稃，毎逢"一個 

請書提到安全理事會審議時就引起會籍的一淞問 

,就本人看來無論在赌理上和原則上這都沒有根 

的 ， 據 本 人 的 了 解 ， 蘇 聯 代 表 贫 說 由 大 會 建 

而提出安全理事會審議的義大利問題乃是另一問 

的某一方面而已，這一點本人並不同,。此事本 

就是一個問題， 

二 七 就 這 一 方 面 說 ， 大 會 一 九 五 一 年 十 二 月 

； 日 的 决 鎩 ^ 議 儘 ^ 審 讒 義 k m 申 請 立 卽 加 入 聯 

一國的間題一a經有人說過一可是案文中並沒 

r提起一九五〇年十二月四日的决議案，據本人看 

這是富有曹義的。本人驄爲大會所W不在一九 

£—年決議案內提起一九五〇年的决議案就是在珑 

Î大會所jy今年耍把義大利的申請視爲特殊撩形主 

&作爲緊急事件處理的理由。 

二 八 最 後 ， 本 人 還 有 一 個 理 由 不 得 不 贊 助 主 

虎所提的酶時議稃，因爲本A認爲蘇聯代表所提出 

昀;t見在另一方面也說不過去。這種;t見之提出與 

，顳然是看蘇聯代表在某一時刻的想法如何而定。 

^人這樣說是爲了T述原因。當印度尼西S>申請加 

人聯合國事於一丸五〇年九月[第五〇三次會議]在 

安 M 事 會 審 議 的 峙 候 ， 沒 有 一 個 代 表 提 議 把 申 蹐 

入會的一般间題當作印度尼西IS申請間題的一部 

份，或靱爲與印度尼西亞申請間題有闕去加Wfft缔。 

那個時堠本有一個一丸四丸年所通過的大會决覿案 

[ 二 九 六 ( 五 ) ] , 尙 待 執 行 ， 該 案 建 議 安 全 理 事 會 對 

申蹐加入聯合國的其他若干申請*，重加審議，有 

了這種事實,上面的情形就格外耐人尋味。雖然當時 

巳有這個决譏案，蘇聯代表却不,——安全理事會 

的 其 他 代 表 也 都 不 曾 一 在 一 九 五 〇 年 九 月 提 讅 ， 

鄹爲fê= 了印度尼西亜的申請》之外，所有其他人會 

申請書也都應該加jy審遴。印度尼西亞申請當時骂 

é安全理事會表决通過，各位理事今日囘想起來一 

二 A 本 人 雖 然 對 於 第 三 項 目 根 本 廳 否 列 入 酶 

時讖程一節具有懐疑。但爲了這些理由，仍欲贊助 

嗨時鶸稃的現有形式。 、 

H O M r M A L I K (蘇維埃瓧會主義共和國聯 

邐 ） 主 席 就 訂 龙 本 嗨 時 讒 稃 及 按 向 理 事 會 本 次 會 

議所提嗨時饞稃中的先後，將各問題送請理事會審 

H - 主 席 曾 揚 出 事 情 緩 急 的 問 題 。 但 孰 餒 孰 

急却是—個相對的觀含。如果我們先審議第三項目， 

並决定淮許十三個申請國全體加入，那麼單涠這糊 

方,法，就可jy更快地解決義大利加入聯合國的問題， 

M^mm,如果我們先審議義A:利加入的IRI題，得 

不 到 協 蕺 ， 又 不 過 决 議 ， 那 麼 還 是 不 能 迅 A 解 决 

j%事。 

三 二 因 此 爲 了 應 付 緊 急 並 使 十 三 個 申 請 國 都 

能 加 入 起 見 ， 本 建 瞵 先 行 審 議 此 問 題 。 這 樣 審 

讒担來，義大利加入聯合國的間題就可jy同時解决。 

所jy當爭執中的問題是像申請W入會問題這樣重要 

的時候，我們就不希望用孤立而不切實的方式，而 

希望參玫安全理事會所面隳的實際谤^來看這個問 

題 

三 三 這 兩 個 問 題 旣 然 都 在 矚 時 議 稃 之 內 ， 倘 

若在最順刺的撩51下，其處理時的餒急之差是可jy 

分 鐘 計 算 的 。 這 樣 一 來 緩 急 的 因 素 並 沒 有 忽 赂 而 

且反>t來說，如果我們决定淮許希望入會的國申靖 

m 共 有 十 三 個 國 家 一 全 體 加 入 聯 合 國 ， 那 

麼事態的緊急性與正義就都會兼顧到了。 

三 四 主 席 曾 說 他 是 依 照 安 全 理 事 會 謠 事 規 朋 

第 七 條 行 事 一 該 條 規 定 " 列 人 臨 時 饑 事 日 粹 之 

項 目 y 業 經 依 第 六 條 提 婧 安 全 理 事 畲 內 各 代 表 / ± 

,會 之事項爲限"他這話對大會第五屆會的决議 

案四九五（五）同樣適用，本人就是建議先行審議這 

三 s 安 全 理 事 會 及 各 位 理 事 都 巳 被 蹐 莨 

遑個决譏案,我們自然不能同意那些人的曹見，認爲 

所 " 道 個 間 題 



並不I5急。就各申請阖而言，這個間題是紫急的,不 

過爲了大家都知道的原因一美國藉在英聯王圃支 

持"^所施行的阻徺、歧視和偈私的政策一間題茧 

今尙末廨决,不^這並不能表示這個間超並不緊急。 

對於希望成爲聯合國會員國的國家說，這個問題W 

前就緊急，現在仍然緊急，而且安全理事會赏有加 

JW解决的資任。 

, 三 六 就 英 聯 王 國 代 表 的 盲 見 說 ， 本 人 耍 請 他 

注曹,本人所jy希望先審議第三項目，後審譏第:r項 

目，並不謹謹是根據時間光後上的考廬一這的確 

是本人動機之一。順序問題當然是一個眞正動機，因 

爲嗨時截稃第三項目內所指的決議案是一年前就向 

安全理事會提出的。不過說來說去，這仍然祇是動 

機之一，此外還有一個更重耍的動機便是准許申請 

國入會這一個總問題的重要拴。 

三 七 這 個 間 題 已 經 到 了 應 予 審 議 的 時 候 ， 而 

且早就應當解決了。就我們這一方面而言，我們盡 

了全力來解決此事。但是爲了衆所週知的原因，這 

個問題至今仍未解决。 

三 八 本 人 已 經 說 ^ , 安 全 理 事 會 一 共 收 到 申 

請書十三件，包括義大利的申請在內。蘇聯代表圑 

建饞把所有這些申請，包括義大利的申請在內，繊 

加 y 審 鏃 ， 並 建 議 通 ^ 决 議 案 ， 准 許 這 十 三 個 國 家 

三 九 義 大 利 之 爲 某 託 管 頒 土 行 政 當 局 的 事 實 

並不表示義大利入會問題的審議必須享有特殊的優 

先權。此事並不能作爲這îi非,s措罱的藉口。 

四 0 有 人 曾 請 理 事 會 注 茛 一 問 題 ， 卽 蘇 聯 代 

表團主張在第二項目之前審議第三項目W提議是否 

表示藓聯代表團改變了對去年大食决議案所探的立 

場。本八祇能答復，蘇聯代表團並沒有改變立場的 

必耍。這個立場W S u是公正的，現在仍然公正，不 

但有充分根據，而且完全符合聯合阖的憲章。 

四 一 蘇 聯 代 表 圑 並 不 梂 取 偏 私 若 干 申 請 國 ， 

而對其餘國家則加JW歧liB的政策。蘇聯代表團恪守 

憲章的規定，主張無所偏私無所歧視地准許這十三 

阖家都加入聯合國。這是蘇聯代表M已往的立場,也 

是它現在的:場，蘇聯代表團用不着改變態度，因 

爲 * È 的態度是與聯合國憲章完全符合的。 

四 二 美 國 提 到 印 度 尼 西 亞 問 題 的 一 番 話 與 此 

事完全無關。任何人都知道印度尼西亞人會問題是 

—個特殊問題。险非我們對第二次世界大戰期間內 

與義大利地位相同的其他國家也採取同一態度，我 

們是不能因爲簽署對義和約各國負有義務，耍推薦 

它加入聯合國，〕 

茧於美國、英聯王國、 

會申請的規定並不僅是對義相約中所獨有的規定。 

與其他阖家一一甸牙利和羅馬尼亞——所訂的相約 

中也有類 f k l的規定。試問有什麼根據，耍對義大利 

另眼看待，同時蔑視本人所說的其他各阈的申請,何 

^這些國家之申繭入會還在義大利之前一約早一 

年一呢？ 

四 3 關 於 這 個 問 題 的 谤 形 就 是 如 此 ， 所 以 奄 

無理由可 W利用印度尼西亞在某一時期請准加入 

合阖的穉秫淸形來發撣識論。 

四 四 美 阈 代 表 曾 說 ， 申 請 國 入 會 問 題 一 般 地 

說 都 不 宜 加 y 考 廬 ， 本 人 不 能 不 請 大 家 / È , 這 穉 言 

論。這是一種前所未有的絜耍聲明。這就表示除了 

義大利之外，美阈對申請阖入會並不咸覺與趣。本 

人耍婧理事會注盲此事。本人認爲這種言論啻義重 

大。這就表示目前的美國政$是耍停止考廑此問顯'. 

阻挖義大利 y 外的申請國入會。 

四 五 蘇 聯 代 表 團 不 能 接 < ^ 這 穉 * 場 。 蘇 聯 

表圃看不出有任何理由，耍讓義大利享受特殊待遇， 

同時却將其餘的申婧置之不理。蘇聯代表圑也看— 

出任何阈家可有理由宣稱對申請國入會問題不感^ 

趣。 

四 六 蘇 聯 代 表 團 堅 决 主 張 安 全 ï f 事 會 應 當 ， 

廑所有的申婧一本人是指業巳向聯合國申請入余 

的那十三個申請——並鹰/佳許所有這些國家人會， 

四 七 蘇 聯 代 表 團 和 蘇 聯 政 府 認 爲 此 問 題 緊 ， 

而關係重大,跶爲j3?决這個問題的時機早就成熟。4 

促靖理事會予 jy解决。 

四 八 本 人 現 在 再 說 一 逼 ， 美 國 代 表 圑 認 爲 ^ 

宜考廑申請國入會的問題，蘇聯代表圑可不能贊 

該代表團所探的這随立場。 

四 九 主 席 在 請 荷 蘭 、 南 斯 拉 夫 相 印 度 代 ， 

發言jy前，本人擬JWJ^席資格聲明，耍在充分顧,J 

希 望 發 言 各 代 表 的 I t 形 下 ， 儘 速 結 束 關 聯 代 戶 

提議Wït論。因此本席要請願意在這個程序性对， 

襄面發言的理事會各理事儘速將他們的姓名列入— 

席的名單之內。 

五 〇 M r V O N B A L L U S E C K (荷蘭）本人對 

*^美國代表提出去年理事會審議印度尼西亞問題的 

情形爲例時坷說的話表示贊同。鉞如蘇聯代表所說， 

印度尼西亞問題的確是一個特殊案件。當荷蘭#^印 

度尼面亞在聯合國協助1^訂：*協議將丄權移交事 

之後，新的國家卽印度尼西亞共相國便建立起來,'那 

畤不無特殊理由，便宜行事。不過本人或覺義大利 

的問題也是一個特殊案件，因爲我們巳請義大刺撸 



任索馬利蘭託管頜土的行政赏局所jy它負有特殊賁 

任，同時成到義大利如果不能享有聯合國會員阈的 

一切權利，便無從充分、澈底地執行任務。 

五 一 荷 蘭 一 向 認 爲 ， 凡 是 新 的 入 會 申 請 都 應 

該桉照偭別撩形加<w考虜。一九四八年五月二"f八 

點，W稱' 

"本院 靱爲，凡經根據憲章第四條規 

U在法理上， 

無 權 W 未 經 該 條 第 一 項 明 文 規 定 之 標 準 爲 同 , 

"无須注苜者，倘本組耩會員國承越該申 

靖阖具備該項所規定之條件，卽不得jy耍求准 

許其他申請國家與該阖同時加入聯合國爲投可 

决票之額外條件。" 

五 二 因 此 我 們 鼸 爲 ， 我 們 之 贊 成 或 反 對 當 前 

醮時饞程實際上應當取决;j?"^大利問題是否爲一特 

殊案件而定。本人認爲義大利問題是特殊案件，並 

a 覺 得 文 案 S / 2 4 3 5 所 載 的 火 會 决 議 案 巳 經 把 各 種 

浬 由 詳 盡 說 明 就 是 說 ， 義 大 利 巳 受 聯 合 國 之 託 镥 

壬索馬利蘭託管頒土的管理:L作，同時大會認爲理 

遛設法使義大利就JW最高效率執行這些任務。大會 

1認爲"義大利必須成爲託管现事會理事國，且爲 

Jfc目的必須准其加入聯合國爲會員國。" 

五三本人認爲上述 ï !P由已足夠把義大利間題 

1：作特殊^看待。因此，本人贊助主席所建設的 

II時議稃。 

五 四 M r BEBLER (南斯拉夫）據南斯拉夫代 

看來，要替兩種相反意見提出理由辯謹都很容 

h。 

五 五 就 一 方 面 說 ， 義 大 利 之 係 最 重 要 的 申 箭 

@>决無疑義。J W人口論，義大利乃是申靖國中最 

X的一國。一觀數宇，就可知義大利的人口等於其 

te十三個申請阖人口總和的半數。而且無論在政治 

St經濟方面，義大利都在國際社會襄佔有重耍的地 

位。因此我們認爲，如果能讓義大利加入，il^要時 

准許它在其他申靖國家暫不加入jy前先行入會，那 

就無疑地會得到很大的進展。 

£六就另一方面說，申請國入會的一般間題 

確實非 f ,重要。這幾乎不容置辯。聯合國會籍普及 

乃是一個與聯合阖成敗有重大關係基本原則。 

五 七 轼 《 無 論 目 前 或 已 往 ， 都 在 國 際 鬮 係 上 

佔 街 耍 地 位 的 歐 洲 這 一 洲 來 說 ， 其 情 a i 如 下 歐 洲 

共有二十二個國家，其中就有十個國家不是聯合國 

的會員阈。這撣It形顯然是不正常的。南斯拉夫目 

前的處境所W如此，多半是這穉It形便然。在南斯 

拉夫的七個鄰邦襄面，祇有一國是聯合國的會員國。 

其他的六阖都在申請人會國家之列。 

五 八 爲 了 這 称 橄 理 由 ， 本 人 建 議 不 耍 再 申 論 

那一方面是重耍，或最緊急，"及那一方面是最不 

蜇耍或最不緊急。我們的議程中最好祇有一個項目， 

卽申請阈之入會，內分(a)、（b)兩/J項，分別提及 

有關義大利入會問題的文件及有關申請國入會一般 

問題的文件，然後讓我們同時計論這兩個文件。本 

人覺得這橄稃序可jy使我們在鹅個問題上得到若干 

進展。毎一位代表都可jy就他認爲安全理事會對此 

問題一般方面所應採取的處置方法，提出論據。 

五九Sir Benegal N R A U ( 印 度 ） 南 斯 拉 夫 

代 表 幾 乎 先 到 了 本 人 的 意 見 ， 因 爲 本 人 原 是 耍 提 

同樣建蕺的。義大利人會無疑地是一個緊急問題，但 

這並不是說,其他申請國之入會就不是緊急事項。其 

中若干國已等候了若干年，而非由於本身有什麼差 

錯一茲舉印度近鄰，英邦協一員的錫蘭爲例。我 

們議它們等得愈久， t們入會的問題就變得愈爲緊 

急，爲了這個理由，本人願 f贊助南斯拉夫代表所 

' 見 國 際 法 腙 報 告 書 申 萬 國 加 入 聯 合 國 之 條 ( 窓 車 

第四條）一九w八年五月二十八日之i8詢jêMi。 

六 〇 M r GROSS (美利堅合衆國）蘇聯代表 

對 其 本 人 所 作 誶 論 似 有 » ，所jy現欲再度發言，是 

耍使紀錄中不致有這齄3^解。 

六 一 本 人 是 說 ， 就 美 國 代 表 團 看 來 ， 並 沒 有 

理由要在審議每一入會申請時，就將准許入會的一 

般問題提出。本人可JW澌言，如果對這秭言論曲加 

解釋，鼸爲這就表示美阈政府不關切義大利W外的 

申請阖的入會，那就無異是有盲耍歪曲最明白的言 

論的茛義。相反地，美國政府——如果蘇聯代表JW 

前不了廨;《t糊厝形，希II他現在會得颌會 向 

是熱衷5t持，並且繼積熱?^/贊助符合聯合國憲章第 

四條規定的申請阖入會。我們巳往的立場是如此，現 

在的立場仍是如此。 

六二蘇聯代表爲了規避卩卩度尼西亞那個實例 

的力量，就提起和約規定下的義務。本人認爲那個 

實例確實證明了，蘇聯遇到利己的機會時，對處理 

個別申請一事，態度是如何的不一致。本人猜管蘇 

聯 f \ <表所說和約義務一語的言外之,是謂業已與我 

們締訂相約的義大利和東歐各阖都必須合倂加JW考 

盧。然而這不過是用求適1：這個時機的一種說法，本 



了這一點，然而和 fJ規定下的義務與蒙古AS^ft和 

阖之毫無鬮係却是艴對沒有疑問的。 

六 三 還 有 一 點 。 蘇 聯 代 表 曾 經 提 起 大 會 一 丸 

五〇年十二月的决議案，好像A :會曾在這個抉議案 

褢對十三個申請國採取了措施似的。想來理事會全 

體 鋰 事 都 知 大 會 一 九 五 0 年 十 二 月 四 ^ 韵 决 譏 

桊四九五（五）並沒有說到十三個入會申請，所提绸 

的羝有九個入會申蹐，所JW卽使在那兒大會所耍求 

安全理事會的，也祇是依照一九五〇年十二月iffl日 

決議案本案的瓶定，對這，九個入畲申麝趣續加審 

議。 

六 四 最 後 ， 就 南 斯 拉 夫 代 表 所 提 並 餒 印 度 代 

表表示贊同的建讒而言，本人Ig爲，由於大會flJ白 

指示的理由，我們在本次會議基視爲首耍事項而予 

jy審 饊 的 是 義 大 利 入 會 的 問 題 。 蘧 義 大 利 間 題 之 

特殊，如果要把義大利在目前撩勢之下加入聯合國 

的問題與其他申蹐一美國還熱鉞贊助其中若干申 

請一相提並論，那本人就餛爲是違背大會的明白 

盲旨,蔑視大會耍對義大利作特別考廬的種種》由,， 

更根據一釉一本人所jy爲的一錯謀觀念，豚爲 

無論在邋輯丄或原則上講一阖的申請，都必須和其 

他各國的申餹相提並論，而把我們引入混亂狀態。 

六 五 M r SARPER ( 土 耳 其 ） 本 人 並 不 完 全 

苟同蘇聯代表就申靖國入會問題所表示的 " t 見。實 

際上本人贊同他的想法所411據的一般原划。±耳其 

代表M認爲，確應淮許另外的若干阖家加人勒哈阈。 

Jit這一方面說，本人很高典聽到美阖代表剛凝所作 

的補充說明。 

六 六 伹 是 安 全 理 事 會 現 有 大 會 所 通 過 的 一 個 

决讒案待理。這個决娥案共分五段，每段都曾提起 

義 大 利 。 第 一 段 說 " 鑒 及 關 ; 5 « ^ 大 刺 地 位 之决 

讒案三一〇（八）"。銪二段是y "査聯合國業將 

交 由 義 大 利 負 貴 管 理 " 等 語 開 端 。 第 三 段 應 用 " ' 鼸 

爲應使義大利"等字樣。第四段又 J W "因而醺爲義 

大利 i l^須"等語冠其首。第五段是大會的建娥，內 

稱 

"建識安全鋰事會儘速對本决鵰案加 

廬，從而推薦義大利立卽成爲聯合國會員國。" 

這就是我們目前必須予jy處理的决議案。 

六七因此，本人• t f i î ^蘇聯代表； i i f說的話祇有 

所謂對義大利有偏私或是對等候批 ,11入會的其他 

申請國有所歧視-^點，不能同'苜。本>\希望戮們能 

並探取適當措施，實 

行大會彻白表示的願望"後，就對其他申蕭繭入食 

表所說,依其個別锖形加w考撖。 

六 八 爲 了 本 所 說 的 理 由 ， 土 耳 其 代 表 圃 贊 

助主席所提的嗨時議稃。 

六九蔣廷截先生（中國）目前的計論胨鈍颶 

稃序性質，本入發言自當從簡。 

七 〇 中 阖 代 表 阁 驄 爲 ， 百 前 安 全 理 事 會 應 該 

^ 守 : ^ 一 九 五 一 年 十 二 月 七 日 決 饑 案 的 指 示 。 在 

本代表圃飴終是熱誠贊助的。本A覺得,暹個决饑案 

巳經肯切餹定，就加人聯合阖會籍而言，義大利確 

有特殊的優先權利，這是不容懷疑的，其理由業經該 

大會決鏃案詳予申述。本人認爲理事會之應儘早考 

盧這個决議案是毫無間邇的。 

七一會籍普及的原‧HiJ又再度經人在這次計繪 

，中提出,來替主張修改主席所I提嗨時鶄稃辩譃。本人 

不願在目前jy空洞的方式來討腧會籍普及怖'問趣。 

本人祇說，郎使聯合國耍接受逞個原划，但在適JH 

上也絕不應該呆板。進一步說，這個原則蘄不能我 

聯合阈會晨國利用到甚茧使憲章第四條都成爲具s: 

的程度。因此中國代表WE?爲，煶出這個原亦;F 

能證明主席所提助嗨時鏃程確須修改。 

七二 M r M U N I Z ( 巴 西 ） 就 當 前 W ^ r a 

題，jy及蘇聯代表所提出的諭據而言，本人耍發 

T 列 畲 見 。 

^ ： ： 三 安 M 事 會 當 然 耍 按 照 大 會 所 探 立 場 ^ 

考盧這件事。我們現在共有大會的決議案兩件。 

一是一#劭通‧過的，要我們糙績審議入會申齄書,g 

外一件則是幾^W«u才通&的,，由於某秫特殊，镊 

要的撩^，有立卽審議義大利人會問題的必要，听 

" 單 锄 提 出 義 大 利 ， 來 個 別 處 理 。 我 們 不 能 不 目 

大會所提m的釉橄理由。 

‧m後期决鎩案對前期决議案有所修正 

其解鞸方法是大家都熟悉的。就這一件事說,大會B 

經明明白白 i地表示，打算對義大利的申請作個"拷 

廑。安全翊專會當然要接受大會對遒個凡會間題所 

探的道獮新劝場。 

七 五 爲 了 本 / V 所 說 的 理 由 ， 巴 西 代 表 團 不 能 

接受蘇聯代表W I所採的立場。我們也不能接受南斯 

*)!夫和印度代表所作的建鑌，因爲這個建曦並沒有 

顧到大會耍求單獨考廬義大刺申請的糠枧理由。 

七 六 主 席 現 在 討 論 桔 束 。 

七 七 現 在 共 有 兩 個 修 正 矓 時 議 稃 的 提 案 。 本 

席越爲，此照難事規划第三十六條的規定，南斯拉 



夫和印度代表所作的建覿，與鶸程原文au最大，所 

j ^ i 該 先 付 表 决 。 

七 八 因 此 本 席 先 耍 將 這 偭 提 案 忖 表 決 。 如 果 

表决。 

七 九 這 是 本 席 W 主 席 資 格 作 的 裁 定 。 如 果 有 

八反對，本席當將遵照譏事規刖第三十條的規定，將 

本席的裁定付表決。 

八 〇 M r M A L I K (蘇維埃耻會主鷂共和國聯 

盟）本人並不完全同莨主席對讒事規，〗铕三十六條 

所作的解釋。第三十六條第二句說"在通常情形下， 

舉 行 表 決 " 。 因 爲 本 八 是 建 議 先 審 議 第 三 項 目 ， 

再 審 議 第 二 項 目 ， 所 現 在 的 垴 形 說 ， 本 A 提 案 

的內容適與閣下的原提案相去最遠。 

八 一 南 斯 拉 夫 代 表 巳 經 建 議 將 這 兩 個 項 目 合 

倂，總稱"申蹐阈入會間題"，内分 "a " "b "兩項，同 

時予jy審議。 

八 二 因 此 本 八 不 能 完 全 同 f 主 席 的 廨 释 。 在 

申前掎形下，鵰事規划第三十六條並不適用。但是 

at人並不反對，先行表决南斯拉夫的提案。 

八 三 主 席 謝 謝 蘇 聯 代 表 。 在 進 行 表 决 之 前 ， 

—席蛾打算說，本席的裁定是根據鏃事規刖第三十 

C條的最後一部份，據稱"《^對一動議或决議案草 

è案文僅作增補，或删減之修正案應先付表决。" 

八 四 南 斯 拉 夫 和 印 度 的 修 正 案 在 議 稃 增 加 

婧國入會間題"等字樣。因此本席耍先表决南斯 

4J:夫和印度所提的修正案。 

jy舉手方式舉行表决，結果如下 

賢成者印度、蘇維埃耻會主義共和蔺聯sa 、南 

拉夫。 

反 對 者 巴 西 、 法 蘭 西 、 荷 蘭 、 土 耳 其 、 大 不 

^顚及北愛阚蘭聯合王國、美利堅合衆阈。 

奪懷者中國、厄瓜多。 

南斯拉夫和印度所提之修正案jy六隳對三禀遭 

gj決，棄權者二。 

八 五 主 席 現 在 我 們 表 決 蘇 聯 代 表 所 提 的 修 

—案。 

J W 舉 手 方 式 舉 行 表 决 結 果 如 下 

賢 成 者 蘇 維 埃 社 會 主 義 共 和 阈 聯 盟 。 

A 對 者 巴 西 、 中 阈 、 法 蘭 西 、 土 耳 其 、 大 不 

5111巅及北愛,蘭聯合王阈、美利堅合衆阈。 

辛 攉 者 厄 瓜 多 、 印 度 、 南 斯 拉 夫 。 

蘇聯修正案‧《七票對一袅遭否决，棄權者三。 

八 六 主 席 現 在 ( U 巳 無 八 據 對 本 席 所 提 的 瞜 

時饑秄發表意見，因此本席就認爲臨時讒程巳經通 

m。 

八 七 M r M A L I K (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）本A請求表決。 

八 八 主 席 如 果 蘇 聯 代 表 請 求 表 决 ， 本 席 自 

當同1 ?照辦。2 1將文件S/Agenda 568內所載的嗨 

時讖稃付表決。 

jy舉手方式舉行表決，繪果如下 

梵 成 * 巴 西 、 中 國 、 厄 瓜 多 、 法 蘭 西 , 荷 蘭 、 

J"耳其、大不列嫲及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合 

及 對 * 

* 權 : r 印 度 、 南 斯 拉 夫 。 

該蕺稃 isl八票對一票通過，棄權者二。 

八 九 主 席 我 們 可 y 立 l u 開 始 一 般 計 論 。 不 

;û名單上的發言人計有法國、巴西、厄瓜多相荷蘭 

的代表。 

現在耍蹐問理事會究竟願曹立卽停會，至午後 

三峙再舉行，還是願曹耱績進行討論。本席完全聽 

九 0 )!«書處通知本人謂，倘理事會決定牛後 

九 一 M r GROSS (美利堅合衆國）本>\姓名 

並不在主席所宣讀的名單內，所W希望主席將本入 

姓名列入。本八藉用此機會建譏現在不耍耱續開會 

而改於午後三時集會，因爲想來這個討繪是會達一 

/J時jy上的。 

因此本人建議午後舉行會議，並請主席將本人 

姓名列入發言人名單之內。 

九二 M r M A L I K 

盟）專設政治委員會的議稃早巳擬就，並將於午後 

三時集會。本人必現出席該委員會，審靓一個很重 

耍的M題，而且不能不發表畲見。本人希望該委員 

會主席請本人發言，因爲本人姓名原已列入發言人 

名單。 

九 三 爲 了 適 纔 所 說 的 原 因 ， 本 人 認 爲 理 事 會 

JW在明日午前或午後三時召開下次會譏爲宜。 

九 四 本 人 鸛 爲 縱 使 問 題 緊 急 ， 半 天 的 邁 延 總 

九 五 M r GROSS (美利堅合衆阈）本人適耩 

提出建議的時候，原y爲耍在仍然耱績討論與今天 

午後開會二者之間加JW選擇。鑒;蘇聯代表所說，茲 

一如本入所了解 



的̶̶於明日集會。午前開會或午後開,可由理事 

會便宜决定，本/?毫無苜^。 

九 六 主 席 « g 書 處 通 知 本 席 ， 謂 秘 書 處 將 s 

法作《1^耍之準備，俾理事會能;5^明曰開會，因此本 

席 就 宣 佈 散 會 ， 並 於 明 曰 午 加 十 時 三 十 分 召 開 會 

識。 

九 七 英 聯 王 國 代 表 一 向 是 切 合 時 機 的 ， 素 來 

是在最後的片刻提出重耍論點，現在本席 Ï到他在 

蹐求發言了。 

、 丸 八 S i r GladwynJEBB ( 英 聯 王 國 ） 本 八 决 

無富耍躭撋工作的進行,不遇査閱手頭的大會會刊， 

得知專設政治委員會的會讒是定在明日午前舉行， 

看來蘇聯代表與本入都極可能耍出席^會。午後專 

設政治委員會並無會覼，所《不知翊事會能否在明 

日午後開會。 

XX Mr SARPER ( 土 耳 其 ） 本 人 正 是 耍 說 

英聯王國代表剛剛說必的話。專設政治委員會明日 

&牛前有一次會鵰，午後却沒有，所JW安全理事會 

若在午後開會，人入都會感到方便。 

一 〇 〇 主 席 各 代 表 對 明 日 牛 前 開 會 旣 有 

見，並反對在今日午後開會，所 jy本席就宣佈散 

會，並準於明日午後三時召開會譏。 

干後—時钛會。 
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